

GAZETA DE MADRID

DEL VIÉRNES 21 DE MAYO DE 1790.



Stockolmo 13 de Abril.

El dia 9 llegaron pliegos de Finlandia de parte del Rey para el Duque de Sudermania y para el Gobierno establecido en la ausencia de S. M. Se asegura contienen orden para que el mencionado Príncipe se transfiera con la posible brevedad á Carlscrona, se encargue del mando de la esquadra, y se haga á la vela con los buques que estén prontos, por saberse que ya han salido al mar algunos navios Rusos. En consecuencia se ha señalado para el 16 la partida del Duque de Sudermania.

— La esquadra de galeras Sueca zarpará tambien en todo este mes.

El 2 llegó S. M. á Helsingfors, y despues de exâminar los preparativos de defensa de aquel parage prosiguió su viage el 5 para el Exército de Savolax.

Las tropas destinadas á Finlandia se embarcáron aquí el 10; el mismo dia se habrán igualmente embarcado en Gefle los Regimientos de Ostrogocia y Selanda.

Han salido de Carlscrona para el Báltico las fragatas Tétis, Illerim y Héctor, el cúter Halcon y el yate S. Bartolome.

Copenhague 12 de Abril.

Hay orden para armar aquí con la mayor prontitud 5 navios de línea y 4 fragatas. — El dia 6 se pusieron en franquía 2 cuters de observacion.

Segun noticias de Petersburgo la esquadra Rusa se compondrá de 31 navios de línea, y la de galeras destinada para el golfo de Finlandia pasará de 100 velas: el Príncipe de Nassau manda á esta última. — La expedicion que el Comandante Sueco Baron de Cederstrom hizo contra el puerto Ruso de Rogerwick sirvió de abertura á la tercera campaña entre las dos Potencias. La guarnicion que habia allí consistia en algunos inválidos que no pudieron hacer grande resistencia; pero juntándose luego algunas tropas tuvo que retirarse el mencionado Baron, pegando antes fuego á todos los almacenes de aquel parage.

En el discurso del año último se celebráron en los dominios Daneses 18,739 matrimonios, nacióron 71,416 criaturas contando 3262 expósitos, y fallecióron 60,299 personas.

Des-

Desde el 26 de Marzo hasta el 2 de Abril han atravesado el Sund 260 embarcaciones procedentes en gran parte del mar del Norte.

Viena 18 de Abril.

Las medallas acuñadas con motivo de la jura del Austria inferior representan por un lado al leon de Bohemia teniendo en una mano la cruz de Hungría, y en otra las armas de Austria, con este rótulo: *Opes Regum, corda subditorum*; en la otra cara se ve el bonete Archiducal, y en el exêrgo: *Leopoldo II Hungariae, Bohemiae, Galiciae, Lodomeriae &c. Regi, Archiduci Austriae hommagium praestitum Viennae, 6 April. 1790.*

Ha mandado este Soberano que de aquí adelante en vez de quemar los géneros cogidos de contrabando se vendan, invirtiendo su producto en beneficio de los pobres.

Se ha suprimido el Departamento para el despacho de los negocios eclesiásticos, cuya direccion se ha confiado al Cardenal Arzobispo de esta Capital.

El Ministro de Prusia, Conde de Podewils, tuvo el 14 por la noche una conferencia con el Príncipe de Kaunitz, y en seguida audiencia del Rey, á la qual concurrió el Baron de Jacobi. De resultas se despachó un correo á Berlin.

Ha vuelto de las aguas de Baden el Mariscal Laudon, y dicen no tardará en salir para Moravia. — El quartel general se establecerá en Olmutz por hallarse esta fortaleza inmediata á Bohemia, á Silesia y á Galitzia por el lado de Cracovia. — Ya han salido de aquí los empleados en la direccion de correos y postas de campaña, que van tambien á Olmutz á esperar al Feld Mariscal Laudon y el destino que desde allí se les dé. — El General de Artillería Príncipe de Hohenlohe ha salido de Praga para visitar las plazas de las fronteras. En Pangratz, no léjos de aquella Ciudad, hay un parque de artillería en que se cuentan 400 cañones, los quales se repartirán así que llegue á aquel parage el cuerpo de artilleros que ha de salir de aquí el dia 20 á mas tardar.

Esta mañana entró en esta Ciudad un correo de Belgrado despachado por el Conde de Wallis, Comandante de aquella fortaleza y de toda la Servia, y corre haber traído noticia de la capitulacion de Orsowa. — Al mismo tiempo se ha divulgado que las tropas combinadas baxo las órdenes de los Generales Jordis, Austriaco, y Suwarow, Ruso, se han apoderado de Brailow; pero varian tanto las circunstancias con que se refieren estos sucesos que conviene esperar su confirmacion.

Berlin 19 de Abril.

Se ha señalado para el 17 de Mayo la partida de los Regimientos que componen la guarnicion de esta Capital.

Se asegura que en caso de rompimiento se juntarán 40⁰⁰ Polacos con las tropas Prusianas; y que uno de los Exércitos que ha de formarse en la comarca de Magdeburgo recibirá un refuerzo de 30⁰⁰ Hano-verianos.

Colonia 26 de Abril.

Las órdenes que ha dado la Corte de Viena para que apresuren su marcha los Regimientos destinados á Bohemia, Silesia y Moravia, se expidió de resultas del aviso que se tuvo de haber formado varios cuerpos de Húsares Prusianos un cordon en las fronteras de Silesia extendiéndose hasta Glatz.

Corre el siguiente estado del Ejército de Bohemia, que desde el 4 del corriente se dividió en diferentes cuerpos para ocupar las plazas fronterizas. „Consta de 40 batallones de Infantería y 20 divisiones de Caballería: su Comandante general es el Príncipe de Hohenlohe, baxo cuyas órdenes sirven 5 Tenientes Generales y 10 Mayores de la misma clase. Los principales almacenes de estas tropas están en Plau, Pilsen y Miess.—El Ejército de Moravia ascenderá á 45 batallones de Infantería y 35 divisiones de Caballería luego que se le incorporen las tropas que pasan de Hungría á aquella Provincia. No se incluye aquí el cuerpo de observacion de Galitzia.”

El Ejército de Servia en las Provincias Húngaras y en Valaquia se halla en movimiento. En todo este mes debe emprenderse por agua y por tierra el sitio de Widin. Las tropas Austriacas y Rusas adelantarán sus conquistas en Servia, Bulgaria y Besarabia, procurando aprovecharse para esto del Ramazan, durante cuya festividad Mahometana no toman los Turcos las armas. Tambien se asegura que la esquadra Rusa, despues de abastecerse en Akierman, cruza en el mar Negro.

Francfort 25 de Abril.

Esciben de Viena haber llegado avisos de que un cuerpo de Voluntarios, que se habia formado de vasallos Turcos, ha desertado y juntándose con el Ejército Otomano, llevando sus armas, bagages y quantas municiones tenia. Dase por motivo de su desercion los grandes daños y perjuicios que se han hecho en varios parages de donde eran naturales los mas de dichos Voluntarios.

Como la última respuesta de la Corte de Berlin á la de Viena no ha sido concluyente, se ha despachado otro correo á la Capital de Prusia con orden al Príncipe de Reuss para que insista pidiendo una declaracion categórica, y en caso que aquel Ministerio prosiga tergiversando, salga de allí sin despedirse. Puede esperarse que las cosas no lleguen á este extremo, pues como el Rey de Hungría no tiene gran ansia de hacer conquistas sobre los Musulmanes, y sí solo de conservar los límites señalados por el Tratado de Passarowitz, á fin de quedar asegurado contra las invasiones de los Turcos, podria el Gabinete de Prusia deponer todo recelo en esta parte, y resultar de esta seguridad un sosiego general.

El Landgrave de Hesse Cassel ha formado pretensiones sobre el Estado de Brabante como descendiente de Henrique llamado el Niño, que era hijo de Henrique II Duque de Brabante. Añaden que el Gabinete de Berlin ha insinuado al Landgrave no ser conveniente que entablase

instancia sobre este punto, y que se hallaria medio de indemnizarle de otro qualquiera modo. De esta insinuacion infieren algunas personas que la Corte Prusiana desea la independendia de los Estados Bélgicos.

Lóndres 27 de Abril.

El 21 se presentó al Rey el Lord Torrington, Ministro que fué de la Gran Bretaña en Brusélas, de donde viene.

Ha recibido noticia el Almirantazgo de que el navio Guardian, de 44 cañones, despachado á Bahía-Botánica con toda suerte de víveres, tocó el 23 de Diciembre por la noche en unos montes de yelo á los 44 grad. de lat. merid. y 41 y $\frac{1}{2}$ de longitud Este de Lóndres. Su Capitan, despues de haber hecho quanto estuvo en su poder para salvar el buque, mandó que la parte de su marinería que cupiese en las 4 lanchas se librase en ellas, y resolvió permanecer á bordo y correr la misma suerte que tuviese su navio. Una de las lanchas en que iban 13 personas encontró el 23 de Enero, á 80 leguas del cabo de Natividad, una embarcacion Francesa que las recogió y conduxo á la isla de Sta. Elena. Hallándose solo el Guardian, y faltándole hasta el timon, solo pudo conseguir el Capitan á fuerza de valor y trabajo mantener flotante el vaso hasta que avistó á un paquebot Holandes, el qual acudió á su socorro, y aunque se hallaba á 400 leguas del cabo de Buena Esperanza logró conducir su buque á aquel establecimiento Holandes, de donde ha escrito al Almirantazgo. Como dicho navio llevaba provisiones de que hay escasez en Bahía-Botánica, se teme que el atraso que habrá en su llegada ocasionen malas consequencias, mayormente habiendo seguido su navegacion los transportes que navegaban baxo su escolta con delinquentes, cuyo número aumentará la penuria que se padece en aquella Colonia.

Por los navios de la Compañía Oriental nombrados Rosa, Middlesex, Valentin y Lascelles, que acaban de entrar aquí, se ha sabido que todos los que despachó la misma Compañía para el Asia han llegado á sus destinos. Algunas cartas de las que han traído estos buques aseguran que el Lord Cornwallis está resuelto á restituirse en todo este año á Inglaterra.

Mr. Whithread propuso en la sesion del dia 23 se pida á S. M. mande entregar á la Cámara ciertos papeles y documentos de la Secretaría de víveres. Se opuso á ello al principio Mr. Pitt; pero habiendo expresado Mr. Bastard que habia en aquel Departamento muchos abusos que necesitaban averiguarse y corregirse, desistió de la oposicion el Ministro, y quedó aprobada la propuesta.

Los 2 navios Suecos procedentes de la India, que entraron en Portsmouth á principios de Julio del año último, se están al fin disponiendo para volver á Suecia. Los escoltarán 2 fragatas de á 44 cañones y otros 2 cuters; uno de estos está en Portsmouth, y el otro con las 2 fragatas en Plimouth. Los navios se han asegurado aquí en 2000 esterlinas. Tienen á bordo 2 millones de libras de té; y la Compañía Oriental Inglesa, á quien deseaban venderlo, no tuvo por conveniente comprarlo.

De la **Domínica** avisan que una Negra esclava de Mr. Jemmett , hallándose en el término de su preñez , dió á luz una niña con señales de ser el único fruto que traia ; pero pasadas 18 horas empezó á sentir nuevos dolores , y dentro de pocos momentos parió otras 3 criaturras , tambien hembras , y todas 4 vivian al tiempo de avisar este fecundo parto.

Haya 27 de Abril.

El Lord Aukland , Embaxador Británico cerca de los Estados Generales , recibió el 24 un correo de Berlin con noticia de que las tropas Prusianas tenían orden de marchar á mediados del mes próximo. De resultas pasó á conferenciar con los Miembros del Gobierno.

Bolonia 12 de Abril.

Segun cartas de Mantua están esperanzados aquellos habitantes de conseguir que el Gobierno de su Ducado se separe del de Milan , como lo estuvo anteriormente. Así lo solicitaron quando el Rey de Hungría pasó por dicha Ciudad para Viena ; y aseguran que el Soberano ha dispuesto concurren á aquella Capital Diputados para tratar sobre este objeto.

Nápoles 20 de Abril.

Una quiebra muy crecida que ha habido en Lecce hubiera ocasionado otras muchas , amenazando suspender las operaciones de agricultura é industria en aquella Provincia si el Rey no hubiese acudido á su socorro enviando á ella 75⁰⁰ ducados para repartir entre los hacendados en varios préstamos por 10 años á 3 por 100 de interes.

Avisan de Mesina que el 31 del mes último , á las 8 de la mañana , el monte Paci , que cubria á Scilla por la parte del Este , se desplomó con un terrible estruendo , y cayó en el mar. La conmocion que causó su caída en aquel Estrecho fué tal que las aguas subieron por la punta del faro de Sicilia á una altura asombrosa , aunque distante cerca de dos leguas. En Scilla perecieron 7 ú 8 personas ; pero los pescadores que habia cerca del faro tuvieron la felicidad de librarse del riesgo. Ignórase la causa de este accidente extraordinario : los Calabreses dicen no haber sentido aquellos dias ningun terremoto ; pero quizá los que hubo á principios del año de 83 produxéron algunas hendeduras en aquella montaña , y socavándola desde entónces el mar , la habrá hecho perder su equilibrio. Se espera que este suceso produzca el bien de que las embarcaciones que anclen de aquí adelante en Scilla hallen mayor abrigo que ántes.

Madrid 21 de Mayo.

El Rey se ha servido promover á Alféreces de Fragata de su Real Armada á los Guardias Marinas siguientes: D. Francisco Panés y Lafita , D. Melchor Gaston y Navarrete , D. Pedro Cervera y Herrero , Don Francisco Colarte y Rengél , D. Ignacio Cerpa y Manrique , D. Pedro de Toro y Toledo , D. Ignacio Roo y Smitds , D. Diego Allende y Zubialdea , D. Joachín de Arias y Cuentas , D. Claudio Zumelzu y Palacio , D. Juan de Ulloa y Berbetoros , D. Martin de Oarrichena y Miguelto-

rena, D. Leandro de Landa y Xarabeitia, D. Juan Burraggi y Rossi, D. Manuel Vacaro y Valcarcel, D. Nicolas Danieli y Landolina, Don Antonio Bobadilla y Angulo, D. Miguel Martinez y Montes, D. Antonio de Luaces y Losada, D. Estanislao Solano y Ortiz de Rozas, Don Luis Lasqueti y Galvez, D. Joachin Ramirez de Arellano, D. Ignacio Munive y Areizaga, D. Juan de Latre y Aisa, D. Alexo Monserrat y Pradés, D. Pedro Lanti y Capranica, D. Miguel Febrer y Labeli, Don Tomas de Urrecha y Asua, D. Ramon de Moyua y Mazarredo, Don Francisco Tamayo y Reynalte, D. Francisco de Heras y Pezuela, D. Manuel Bernal y Petriz, D. Joachin de Ovando y Adorno, D. Antonio Nuñez Falcon y Fichaigó, D. Fabio Aliponzoni y Cataneo, D. Jacobo Morphi y Connan, D. Joseph Vazquez Figueroa y Vidal, D. Joachin Elgueta y Hernandez, D. Vicente Bausá y Moreno, D. Fermin de Otolora y Oquendo, D. Francisco Saavedra y Lopez, D. Gerónimo Rengél y Colarte, D. Francisco Zarachaga y Zavala, D. Joseph Garcia Jove y Argüelles, D. Domingo Federici y Federici, D. Miguel Baldarano y Ros, D. Joseph de Leyva y Lerin, D. Francisco Perler y Guiral, Don Manuel Ansoategui y Joaristi, D. Carlos Perez de Sarrio y Ruiz, Don Juan de Arriaza y Superbiela, D. Antonio Suarez de Urbina y Monserrat, D. Andres de Torres y Bedoya, D. Antonio Barrenechea y San Cristóbal, D. Rafael Rodriguez y de la Guerra, D. Raman Canelas y Esteller, D. Manuel Valcarcel y Oconris, D. Joachin de Mora y Duarte, D. Diego de Artiaga y Enderica, D. Alonso Solís y Zurita, Don Joachin de Vivero y Silva, D. Joseph Bernaci y Retamal, D. Ignacio Escovar y Ribera, D. Cándido Mallen y Ramos, D. Juan Varona y Delgado, D. Juan Robredo y Lea, D. Francisco Colmenares y Modoya, D. Antonio Gamboa y Florez, D. Joachin Solano y Ortiz de Rozas, D. Joseph de Córdoba y Roxas, D. Lope Valcarcel y Valcarcel, D. Joseph Linares é Ibañez, D. Diego de Ovando y Adorno, D. Miguel Villodas y Cevallos, D. Francisco Fernandez Miranda y Ponte, D. Joseph Luyando y Pueyo, D. Francisco Torrontegui y Fernandez de Landa, D. Bernardo Bosco y Franciforte, D. Buenaventura Ulloa y Ramirez, y D. Francisco Ulloa y Ramirez.

S. M. se ha dignado conceder merced de título de Castilla á Don Melchor Jacot Ortiz Rojano Ruiz de la Escalera, Caballero de la Real Distinguida Orden Española de Carlos III, Regidor perpetuo propietario de la Ciudad de Málaga, y Ministro Togado en el Supremo Consejo de Indias, para sí y su casa perpetuamente, en atencion á su notoria distinguida calidad y sus enlaces con familias que la tienen muy calificada, á su recomendable mérito personal y de sus causantes, y á la de asistirle la proporcion de obtener bienes y rentas suficientes, con posesion de mayorazgo, para mantenerse con el lustre correspondiente; y habiendo elegido la denominacion de Conde de Pozos-dulces, se le libra en estos términos el título regular.

En consecuencia de la gracia de título de Castilla que S. M. hizo á D. Juan Antonio de Arenzana y Torres, Diputado por la Ciudad de

Segovia á las Cortes que se celebráron para la Jura del Serenísimo Príncipe de Asturias D. Fernando, ha tomado la denominacion de Conde de Fuente nueva de Arenzana.

Por gracia que el Rey hizo á D. Antonio Oriol y Monteagut, de título de Castilla para sí y sus sucesores, como Diputado de la Ciudad de Tortosa en la Jura del Príncipe de Asturias Ntro. Sr., ha tomado la denominacion de Marques de la Roca.

El dia 13 de Marzo de este año falleció en la Corte de Nápoles á los 91 años de edad el Excmo. Sr. D. Estéban Reggio, Príncipe de Campo-florido y de Yachi, Grande de España de primera clase, Gentilhombre de Cámara del Rey de las Dos Sicilias, Caballero de la Real Orden de S. Genáro. Principió á servir de Guardia Marina en la Real Armada de España, y se halló en la conquista de Cerdeña el año de 1718; en el de 1724 pasó al Ejército, y en el de 27 obtuvo el Regimiento de Infantería de Parma. Hallóse en la batalla de Bitonto, y conquista del Reyno de Nápoles, en la campaña de Sicilia, sitio de Mesina, y toma de Siracusa, en la segunda guerra de Italia, y la sorpresa de Beltri; y quedando al servicio de la Corte de Nápoles, fué su Embaxador extraordinario cerca de los Reyes D. Felipe V y D. Fernando VI Ntros. Sres. Aquí obtuvo el empleo de Consejero de Estado: y retirado á su Corte sirvió los de Coronel de Reales Guardias Italianas, de Capitan General de aquellos Ejércitos, Presidente de la Real Junta de Sicilia; y finalmente el de uno de los Consejeros Regentes de aquel Reyno durante la menor edad del actual Monarca. En tan dilatada carrera su talento, justificacion y desempeño le grangeáron la estimacion y confianza de sus Soberanos.

Biblia Vulgata Latina, traducida en Castellano con notas perpetuas; impresa en Valencia en la Imprenta de D. Joseph y D. Tomas Orga, hermanos. Esta obra consta del texto Latino y de una version Castellana en dos columnas colaterales, versículo por versículo. El texto Latino es de la edicion Vulgata declarada auténtica por el santo Concilio Tridentino, y reconocida por los Papas Sixto V y Clemente VIII, con las citas de los lugares paralelos al pié de cada página. La version Castellana corresponde al mismo texto Latino en la sentencia y en las palabras quanto ha sido posible; á cuyo fin se han tenido presentes todas las nacionales que se hallan impresas y manuscritas, y muchas de las extrangeras. En los libros de Job, de los Salmos, de los Trens, y Cántico de los Cánticos, por lo sublime y misterioso de ellos, se añade al lado otra exposicion parafrástica en letra que llaman atanasia. Debaxo de las columnas del texto, en carácter de entredos muy hermoso, va en toda la Biblia una exposicion literal acompañada de perpetuas notas, para que pueda con facilidad entenderse su legitimo sentido, conforme á lo que han declarado los Stos. Padres y Doctores de la Iglesia, y Expositores Católicos: se atiende al mismo tiempo á refutar la perfidia de los Judíos y los errores de los Hereges, segun lo que resulta de los textos: se repite por el mismo orden aquella doctrina que conduce á conservar la pureza é integridad de costumbres en el pueblo christiano; y no se ha omitido insinuar el sentido espiritual en aquellos lugares en que ha parecido necesario, explicándose tambien las profecias y figuras del Testamento Antiguo, y refiriéndolas al cumplimiento y verdadera significacion que se registran en el Nuevo

acer-

acerca del Mesías y del establecimiento de su Reyno. Se ha procurado asimismo conciliar aquellos textos en que aparece alguna antilogia, y sin perder de vista el principal objeto se han mezclado algunas observaciones críticas, históricas, geográficas y cronológicas quando se ha creído que eran conducentes para ilustrar algunos de los lugares oscuros y difíciles: y con el mismo designio se ha ocurrido á los textos originales Hebreo y Griego para mayor declaracion é inteligencia de esta version. Al fin del último tomo van añadidas unas tablas cronológicas. Y para que nada quede que desear á los lectores, se han tomado de las preciosas Biblias Españolas manuscritos de los siglos XIII y XIV que se conservan en la Real Biblioteca del Escorial aquellas palabras y frases antiguas que eran mas propias ó mas acomodadas para la explicacion del texto sagrado, y en prueba de la grandeza y energia de nuestra lengua. El Rey Ntro. Sr. se ha dignado admitir la dedicatoria de toda la obra, y conceder privilegio exclusivo por 10 años para su impresion, de suerte que ninguno pueda en este tiempo publicar version de la Biblia en parte ó en el todo, ni reimprimirla, sinó su traductor ó la persona á quien este diere sus veces. Toda la obra, que constará de algunos tomos en folio como de á 600 páginas cada uno, se ha impreso en papel muy superior, escogido para comodidad de todos, de dos calidades: esto es de florete muy limpio y de buen cuerpo, y de protocolo de márgen mas ancha, semejante en todo á una vitela. Saldrán al año tres y aun quatro tomos, y será el coste de cada uno sin encuadernar 45 rs. los de papel florete, y 56 los de protocolo, cuyo precio es moderadísimo atendidos los gastos y pérdidas y la magnificencia de la impresion. El primer tomo se halla ya de venta en casa de Baylo, calle de las Carretas; y en Valencia en la de Mallen.

Disertacion sobre el fomento y progresos de la agricultura por medio de los abonos de las tierras: obra completa en su clase, pues reúne todos los puntos así naturales como artificiales, así políticos como económicos, que contribuyen á hacer feliz á una Monarquía por el utilísimo afan de la labranza; dirigida á los verdaderos amigos del pais por el Lic. D. Vicente Ferrer Gorraiz y Beaumont, Historiador del Real Gabinete de Historia natural. Véndese en la Librería de Escribano, calle de las Carretas; donde se hallarán las demas obras del autor, y los papeles de curar toda dolencia con el admirable método del agua.

Triunfos de valor y ardid; Carlos XII Rey de Suecia, primera parte: comedia de D. Gaspar Zavala y Zamora. Se hallará con la 2.^a y 3.^a, y otras nuevas, en las Librerías de Castillo, frente á S. Felipe; de Cerro, calle de Cedaceros; en su puesto calle de Alcalá; y en el del Diario frente á Sto. Tomas.

Mapa de la Lusitania antigua, con su correspondencia moderna; y noticia de los documentos que se tuvieron presentes para formarle: por el geógrafo Don Juan Lopez, pensionista de S. M. en Paris, de la Academia de Buenas Letras de Sevilla, y de varias Sociedades. Se hallará con sus obras y las de su padre calle de Atocha, frente la casa de los Gremios, número 3.

Plan de los precios á que se ha vendido la fanega Castellana de granos en el mes de Abril, con distincion de ellos desde primero hasta mediado y fin del mismo, en los pueblos y partidos que se expresan, segun los estados que han remitido los respectivos Corregidores y Alcaldes mayores del Reyno. Se hallará con los anteriores en la Librería de Fernandez, frente á S. Felipe.

Los subscriptores al Digesto teórico-práctico escrito por D. Bartolomé Rodriguez de Fonseca, del Colegio de Abogados de esta Corte, que han acudido ó acudan á recoger el tomo 12, podrán subscribir al 13 y 14 en el Despacho de la Imprenta Real, donde se vende la obra.